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〒３３０-９５８８ さいたま市役所本庁舎２階 

市庁舎を新都心駅線路上に 
◆さいたま市誕生２０周年を迎え、「市役所移転」論議が高

まってきた◆ここで注目されるのが、市政サポートＮＰＯさいた

ま市民ネットワークが平成３０（２０１８）年に発表した「新市役

所は新都心駅直結で線路上複合ビルに！」という大胆計画

◆線路上空間利用は、「バスタ新宿」や「ダイヤゲート池袋ビ

ル」等で実証済み◆現庁舎には麻生内閣時代に計画された

「国立メディア芸術総合センター」を復活誘致、駅から県庁ま

でを含めた一帯を、世界最大規模のアニメの聖地にして、本

市を国際観光都市として発展させるというもの◆市誕生２０

年のいま、庁舎移転問題解決の決定打として研究してみる

価値はある◆これを「線路上の楼閣」としないために。（臣） 

〒330-0071  

浦和区上木崎4丁目4番10号 

最寄駅：JR京浜東北線  

与野駅下車 東口から徒歩約8分 

■コロナ１年 さいたま市の取り組み 

 はじめに、新型
しんがた

コロナウイルス感染症
かんせんしょう

へ

の感染が我
わ

が国
く に

で最初に 確認
かくにん

されてか

ら、間もなく１年が経
た

とうとしております。 

 これまで、本市
ほ ん し

では、早い段階
だんかい

から、本

市における感染拡大
かくだい

に備
そな

 え、「さいたま市

新型コロナウイルス危機
き き

対策
た い さ く

本部
ほ ん ぶ

」を立ち

上げるとともに、国や県、医療
い り ょ う

機関
き か ん

等
とう

と連
れん

携
けい

を図
はか

りながら、検査
け ん さ

・相談体制
そうだんたいせい

 の強化
き ょ う か

等

を含
ふ く

む医療体制
たいせい

の充実
じゅうじつ

など、市民の皆様

の 命
いのち

や生活
せいかつ

を守
ま も

る ための取組
と り く み

に全力
ぜんりょく

を

傾
かたむ

けてまいりました。 

■
 

感染拡大防止と経済活動の両立 

 全国的
ぜんこ く て き

な感染状況
じょうきょう

として、新規
し ん き

感染者

数は増加
ぞ う か

傾向
け い こ う

を強めており、 市内におい

ても、クラスターが発生
はっせい

するなど、依然
い ぜ ん

とし

て予断
よ だ ん

を許
ゆる

さない状況
じょうきょう

が続いております。 

 今後は、季節性
き せ つ せ い

のインフルエンザの流行
りゅうこう

期
き

とも重
かさ

なる冬場
ふ ゆ ば

を迎
むか

えることから、新型コ

ロナウイルス感染症との同時流行
ど う じ り ゅ う こ う

にも備

え、引き続き、感染拡大防止
ぼ う し

に全力
ぜんりょく

で取り

組んでまいります
 

。 

 その上で、落
お

ち込んだ市内経済
けいざい

を活性
かっせい

化
か

するための取組を推進
すいしん

することで、感染

拡大防止と社会経済活動の両立
りょうりつ

を図
はか

って

まいります
 

。  

■
 

さいたま国際芸術祭２０２０ 

 次に、１０月１７日から１１月１５日の期間
き か ん

で「さいたま国際
こ く さ い

芸術祭
げいじゅつさい

２０２０」の作品
さ く ひ ん

公
こ う

開
かい

を実施
じ っ し

いたしました。 

 

■芸術に肌で触れ 心を動かされる 

 新型コロナウイルス感染症の影響
えいきょう

により、

「オンライ ン」での映像
えい ぞう

配信
はいしん

や「オンサイト」

での作品公開によって
 

、アーティストや市

民の皆様
みなさま

によって制作された作品を鑑賞
かんしょう

いただく機会
き か い

を設
も う

けることができました。 

 芸術に肌
はだ

で触
ふ

れ、心
こころ

を動かされる体験を

することの大切
たいせつ

さを、私自身も改
あらた

めて実感
じっかん

したところであります。作品制作
せい さ く

に 携
たずさ

わっ

た皆様、 開催に御尽力
ご じ ん り ょ く

いただいた関係者

の皆様に、心から感謝
かんしゃ

申し上げます。 

■
 

行政デジタル化の推進 

 新型コロナウイルス感染症は、行政
ぎょうせい

のデ

ジタル化の必要性
ひつようせい

を改めて浮
う

き彫
ぼ

りにし、

国においても「デジタル庁
ちょう

」の設立
せつりつ

に向
む

け

た準備
じゅんび

が進
すす

められているところであります。  

 本市においても、私自身が本部長
ほんぶち ょ う

となっ

て、１１月に「さいたま市
 

デジタルトランス

フォーメーション＊１推進
すいしん

本部」を立ち上げ

たとこ ろでございます
 

。 

 今後、この本部が中心となって、行政手
て

続
つづ

きのオンライン化や、 データを活用
かつ よう

した

政策
せい さ く

形成
けいせい

などを推進
すいしん

し、市民サービスの

向上
こうじょう

と市役所業務
ぎ ょ う む

の効率化
こ う り つ か

を強力
きょうりょく

に進

め、ウィズコロナ、アフターコロナ時代
じ だ い

にお

ける新
あ ら

たな行政サービスのあり方を、ス

ピード感を持って具現化
ぐ げ ん か

してまいりたいと

考
かんが

えております。 
  

令和２年度さいたま市議会    

１２月(１１月繰上げ)定例会 市長あいさつ 

令和２年１１月２５日 

業務効率・生産性の向上 

・業務の効率化 

・デジタルに合わせた 

 ルールや運用の見直し 

市民サービスの向上 

最新のＩＣＴ・他自治体 

事例等の研究・活用 

デジタルトランス 

フォーメーションの 

推進 

おめでとう！  

さいたま市と新成人 

ともに２０年！  

 さいたま市誕生２０周年を迎える今年の成

人式は新型コロナウイルス感染症緊急事態

宣言下の１月１１日、さいたまスーパーア

リーナでオンライン形式で開催されました。 

 本市での今年の新成人は約１万３２００人

で、各区の新成人代表の男女１０人が「は

たちの誓い」を発表しました。 

 清水勇人市長は式辞で、「自分の生命を

大切に、未来のため、大切な人のため、国

や世界のためにという志（こころざし）を持っ

て、生きてほしい」と新成人を激励しました。 

 この様子は動画配信サイトYouTubeで全

国公開され、約１万人が視聴しました。 

さいたま市は、平成１３（２００１）年５月１日に浦和市・大宮市・与野市の３市が合併して

誕生。平成１５（２００３）年４月１日に、旧大宮市域に西区・北区・大宮区・見沼区を、旧与

野市域に中央区を、旧浦和市域に桜区・浦和区・南区・緑区を設置し、全国で１３番目の

政令指定都市となりました。平成１７（２００５）年４月１日には、岩槻市を編入して岩槻区

を設置、彩り豊かな全１０区を擁する幸福度№１都市として発展しています。  

あなたの「不安や悩み」をお聞きしています 

            まずは お電話を 048-762-8548 

         さいたま市 こころの健康センター 
        子ども家庭総合センター(あいぱれっと)４Ｆ  

今年のさいたま市成人式の様子はこちらでご覧いただけます。 

スーパーアリーナ会場に勢ぞろいした１０区代表の新成人。 

「志を持って生きよう」と激励する清水勇人市長。 



 NISHI KITA OMIYA MINUMA CHUO SAKURA URAWA MINAMI MIDORI IWATSUKI 

Q【鳥海敏行】 １日当たり１，０００件の検査

ができる体制が整ったとのことだが、今後ど

のように体制を維持し推進していくのか。 

A【保健福祉局長】 １１月２５日現在で、市内

２５３の医療機関等と行政機関に係る契約を

締結しており、現時点で１日当たり１，０００件

を超える検査が可能であると推計している。 

 また、「検査可能な医療機関が小学校区のような身近な範囲に

１・２か所ある環境」を目標として取り組んできた結果、市域内に

おいて半径２km圏内に検査可能な医療機関がある環境が構築

できた。 

Q【西沢鈴子】 学校でのヤングケアラー（学

校に通いながら、障害や病気のある親族など

の介護や世話をしている１８歳未満の子ども）

支援について。 

A【教育長】 様々な理由で家族の介護や家

事に従事しなければならない児童生徒が、教

職員に対して相談できるよう様々な相談窓口で周知し、相談しや

すい環境づくりに努める。必要に応じて各区の支援課や福祉課

等と連携を図り、適切な支援を行う。 

 教育委員会としては、ヤングケアラーの状況や気持ちに寄り添

い、きめ細やかな支援を行える環境を整え、その充実に努める。 

Q【吉田一郎】 今年度の市政功労賞表彰者

として、大宮市のさいたま市からの独立を掲

げるなど、さいたま市に対し破壊活動を続け

ている私に授与する理由は何か。さいたま市

は合併を解消すべきだといった言動も含め、

市政に貢献しているとみなしているのか。 

A【副市長】 市政功労賞の受賞については、公平公正を期す観

点から、基準となる職や在任期間に基づき選定をしており、質問

の市議会議員については、在任期間が１０年以上の方々を、地

方自治功労の表彰対象として選定している。議会局が在任期間

１０年以上という条件を満たしている方を推薦している。 

Q【西山幸代】 子どもが性暴力の当事者に

ならないための教育について、取り組みは。 

A【教育長】 具体的には、水着で隠れるとこ

ろは、他人には見せない・触らせないことを小

学校低学年から指導し、小学校高学年以降

は、ＳＮＳの取り扱いや、デートＤＶ防止等、性

に関する教育は人権教育であるという視点に立った指導をする。 

 令和元年度末３月、埼玉県教育長と共に、わいせつ行為を行っ

た教員が二度と教壇に立つことがないよう、免許に係る制度の見

直し等について、文部科学省に直接要望をした。 

 今後、児童生徒がＳＯＳを出しやすくする相談体制を強化する。 

Q【松本翔】  戦国時代の地域領主である

太田
お お た

資正
すけまさ

の歴史資源としての活用について。 

A【副教育長】  太田資正は、１６世紀半ば

頃、岩付城を拠点として、現在の埼玉県南部

および東部を中心とする地域を支配し、当時

小田原城を拠点に勢力を拡大してきた北条

氏と戦うなど大いに活躍した人物である。太田資正については、

平成１７年度実施の、特別展「戦国時代のさいたま」で紹介、約１

万人が参観した。市民の郷土意識が、持続可能な伝統・文化の

継承につながるので重要と考える。 

 今後、本市ゆかりの歴史上の人物の有効活用に努める。 

Q【江原大輔】 仲町りんどう公園（岩槻区）の

整備進捗状況は。 

A【都市局長】 令和２年１１月末までに、芝生

の多目的広場、遊具広場、防災パーゴラ、か

まどベンチを設置した。工事は令和２年１１月

３０日に完成し、公園名称は、自治会からの

提案を受けて「仲町りんどう公園」とした。遊具広場の芝生が、令

和３年５月末までの養生期間となるので、公園の全面供用開始

は、６月になる見込み。その時は、地域の核となって、新たな交

流の場の創出に、つながるものと期待している。加えて、地域の

防災訓練の場などとしても、活用していただけるものと考える。 

Q【島崎豊】 中浦和駅（ＪR埼京線、南区鹿手

袋）周辺のまちづくりについて。 

A【都市局長】 こけし橋の利用者が、安全に

通行できるよう、新たに手すりを設置した。現

在、別所沼通りに安全な歩行空間を整備する

ため、外側線の位置を見直すことや、自転車

通行帯の設置などについて、交通管理者との協議を進めている。

今後、中浦和駅周辺地区において、ＪＲ東日本との具体的な協議

が必要となった場合には、関連部局と連携し、包括的な協議も含

めて、検討する。併せて、個別の実情による課題の取り組みにつ

いては、これまで同様に、ＪＲ東日本への協議や依頼を行う。 

Q【斉藤健一】 農業及び食の流通・観光産業

拠点の一体的整備事業における新設の地域

経済活性化拠点（道の駅）と地域コミュニティ

について。 

A【経済局長】 地域活性化拠点施設内には

「多目的スペース」として約３５０㎡の設置を

予定。事業地近接の「春おか広場」内にある研修施設は、来年度

に工事の完了を予定。将来的には、新しく改修された「春おか広

場」の研修施設と、地域経済活性化拠点の多目的交流スペース

との連携活用で、春岡地区の活性化が図れるものと考える。さい

たま市と我が国の経済成長に寄与する施設として整備を進める。 

Q【竹腰連】 SHINTO
シ ン ト

 CITY
シ テ ィ

（さいたま新都心、

大宮区北袋町、１４１１戸）建設に伴う、保育

ニーズの高まりにたいする市の対応は。 

A【子ども未来局長】 シントシティ建設によっ

て、令和４年４月までに新たに約５００人の保

育需要が見込まれるので、平成２９年度から

さいたま新都心駅周辺地域を「保育所整備重点地域」に設定。 

 令和３年４月には、シントシティから、自転車で無理なく通える２

キロメートルの範囲に、１０施設・定員５９１人分の認可保育所や

小規模保育事業所の開設を計画している。さいたま新都心駅周

辺の保育の受入枠の確保に取り組む。 

Q【出雲圭子】 ボール遊びの対応について、

子供たちが伸び伸びと遊べる環境は整って

いるか。 

A【都市局長】 本市都市公園では、危険な

ボール遊びだけではなく、原則ボール遊びを

禁止している。今後、子どもたちとのコミュニ

ケーションの取り方について検討する。別所沼公園や沼影公園

など市内２９の公園ではボール遊びが可能な広場として整備を

行っている。 

 今後、ボール遊びが可能な環境や課題などを把握するととも

に、公園の更なる活用の可能性について、関係部局と検討する。 

Q【稲川智美】 ＪＲ川越線複線化を求める署

名が地元から多く集まっているが、市ではそ

のことを重く受け止め、ＪＲへ働きかけていく

強い意志はあるのか。 

A【都市局長】 現在、西区と北区の川越線沿

線地域で川越線の早期複線化を求める、多く

のご署名が集まっていることは、川越線の利便性向上や複線化

に対する多くの市民の皆様の期待の表れであると認識している。 

 本市としては、川越線沿線の土地区画整理事業や大宮駅グラ

ンドセントラルステーション化構想など、まちづくりの計画や進捗

状況をＪＲ東日本に認識させ、積極的に働きかけを行う。 

Q【川村準】 所沢市では、マンホール蓋に広

告を掲載し事業収入を得ている。本市におい

ても、広告を募集して財源を確保できないか。 

A【建設局長】 他都市において、下水道のマ

ンホールに民間事業者などの宣伝広告を有

料掲載して、新たな収益を生み出し、下水道

施設の整備や維持管理費用の一部にあてている事例はある。 

 さいたま市型のマンホール蓋は、市のロゴマークを中心に置

き、市の花「サクラソウ」、市の木「けやき」、市の花木「桜」を配

置、平成１５年より使用。マンホール蓋に広告を掲載することにつ

いて、当市の実情に見合った手法に関し、今後研究する。 

Q【新井森夫】 地下鉄７号線延伸認可事業

化実現期成会から出された要望書に対して

の回答と、延伸に向けての見解は。 

A【都市戦略本部長】 ①埼玉県や川口市と

連携し埼玉高速鉄道の利用促進に努める。

②まちづくりの推進にあたっては、地域との連

携を図りながら、埼玉県及び目白大学との連携強化に努める。 

③鉄道事業者による事業着手には、関係者との合意プロセスの

進捗によって、明確にする。 

 地下鉄７号線の延伸は、本市の発展を担う大変重要な事業で

あると考えるので、しっかりと延伸の実現に向けて、取り組む。 

Q【高野秀樹】 義務教育学校の設置を考え

たとき、西原小・中学校（岩槻区）のように、小

学校と中学校が１対１で合致している学校が

最適ではないか。 

A【教育長】 西原小学校・中学校は、小学校

区と中学校区が１対１で、校舎も隣接してい

る。教育課程の９年間の一体化というカリキュラム・マネジメント

が大変重要になっている。 

 令和３年度に、小学校高学年の教科担任制を、人事配置も含

めて研究するモデル校の一つとして、西原小学校・中学校を準備

校として考えている。 

西原小・中学をモデル校に  大宮独立論に市政功労賞 

Q【関ひろみ】 市立中学校へ自動販売機を

設置することは、熱中症対策、防災機能の強

化、生徒・保護者の利便性向上、自主財源の

確保、感染症拡大防止など様々な効果が期

待できる。 

 市立中学校に自動販売機を設置すべき。 

A【教育長】 自動販売機の設置については、指摘の通り、熱中

症対策に加え、避難所になった際の防災機能の強化、学校を利

用する方々の利便性向上にも資すると考える。また、自主財源の

歳入確保が図られ、利点が多い。 

 中学校への自動販売機の設置については、学校の要望も聞き

 中学校への自販機設置  シントシティの保育ニーズ 

 川越線複線化実現 

   子どもを性暴力から守る 

 地下鉄７号線延伸実現  ヤングケアラー支援 

 太田資正の積極的活用  仲町りんどう公園 

 中浦和駅周辺のまちづくり 

 令和２年１２月定例会 

  一般質問  
 

 

 

■一般質問＝議員個人の調査研究力と見識で、 

         市政全般について質問すること。 

 

         

＊本紙では質問の一部を抜粋しています。 

＊会派名は質問時の名称です。 

 子供たちのボール遊び  春おか広場の活用 

ＰＣＲ検査１日１千件可能


